

CAMPOS - FABRICAS - TALLERES BC

LA NEGATIVA A LA SOLIDARIDAD

La solidaridad no puede ser negada, regateada ni prohibida en los medios proletarios. Constantemente debía ser llevada al más alto empleo de si misma, hasta convertirla en un verdadero estado de espíritu, de capacitación, rebelión y protesta, en aquellos núcleos más dinámicos, alertas y conscientes de las masas trabajadoras. Despertar cotidianas o periódicamente las más fecundas motivos de acción y de lucha, hasta entrañarlos como esencia misma de su razón de existencia, es una vasta tarea que compete al anarquismo militante. Toda reclamación solidaria no debiera ser medida, balanceada, expuesta sobre el tapete de reducidas razones momentáneas, sino encontrar en nosotros la aceptación más viva, los más decididos gestores de los movimientos que a ella invocan, seguros de que nuestra influencia hará rebalsar todos los reducidos cálculos de los agitadores de una hora, o de aquellos que de ella hacen una simple y bien pobre cuestión de predominio, si en verdad es posible que lo haya cuando se trata de movimientos que entran a convencer el ánimo colectivo.

No comprendemos la negativa a la solidaridad. Ninguna razón es atendible para ello, menos que nada las nimias razones de orden corporativo o gremial. Cuando se siente la justicia de una causa nada debe impedirnos a que la solidaridad tenga en nosotros su más amplia y ajustada expresión. Conviene rectificar estas cosas, pues de lo contrario nos empequeñeciremos en espíritu y en obra.

De Rosario

Varios compañeros, a los efectos de una mayor difusión de nuestras ideas y de una más amplia y sana cultura, libro de sectarismo y de prejuicios entre la masa trabajadora rosarina, han constituido una agrupación denominada "Los Argonautas". Para todos aquellos compañeros que han seguido, en estos últimos tiempos, los acontecimientos obreros y en la forma equivoca que se han desarrollado, ya que la política rastreña y absorbente del oficialismo político local, valiéndose de sus artimañas, de la ignorancia de los trabajadores organizados y de la impotencia de ciertos individuos, devió de sus verdaderos y reales caminos la lucha establecida contra la avaricia capitalista, pueden darse cuenta de la obra a desarrollar y de la misión revitalizadora de los valores morales en los propósitos de la naciente agrupación. Por el momento, vallendose de los pocos medios a su alcance, piensan realizar, en los varios locales obreros de la ciudad, un ciclo de conferencias ideológicas y culturales; y si más adelante las circunstancias se lo permiten, ampliarán su radio de acción, editar también un periódico. Dirigir toda correspondencia a nombre del secretario, Antonio Ghergo, Santa Fe 2378, Rosario, F. O. C. A.

NOTAS

BALANCES
Resumen general del balance de la velada organizada por la agrupación "Horizontes de Luz" el 14 de marzo pasado en el cine "Sena", a beneficio por partes iguales, para la constitución de la biblioteca de la misma y para el compañero Sebastián Faure. Entradas: 436 plateas a \$ 1 c/u; 436: 9 tertulias a \$ 60 c/u; 6.40: 7 palcos a \$ 5 c/u. Total \$ 476,40. Salidas: alquiler del salón \$ 300; volantes y maquinistas, 10; entradas 15; asistencias y peluquería, 42; 100 cartulinas, 8; personal del teatro, 3; viáticos, 0,50; zapaterías, 1,50; varios, 3,00. Total \$ 363,30. Beneficio, \$ 103,10; partes iguales para S. Faure y la biblioteca, \$ 6,00. Danazos para S. Faure: Salvador Muñiz, \$ 1; J. León, 1. Total para S. Faure \$ 56,05. Por el C. de E. S. "Horizontes de Luz": Julio Stefanini, secretario.

Del pleno efectuado por "La Antorcha" el 10 de marzo.

Entradas: por 156 entradas vendidas, \$ 55,50; venta de boletos, 107,75; boleto rifado y remate, 106,50. Total \$ 270,00.

Salidas: alquiler del terreno, \$ 45; leña, 3; orquesta, 30; cigarrillos, 22,70; queso y fiambre, 3,50; libros para el bazar \$ 1,70; cervena y demás, 29,35; carne y chorizo, 15,10; pan, 9,95; carabin y gastos varios, 13; hielo, 2. Total \$ 191,20; beneficio \$ 78,85.

Balance de la velada organizada por la biblioteca Ameghino, de Cha-

Las Grandes Luchas Solidarias Contra el Crimen Policial, la Huelga General!

De Tucumán

Los actos en la ciudad, Concepción y Aguilar.

Este 10. de Mayo ha sido para los anarquistas que actuamos en la Agrupación "Brazo y Cerebro", un exponente hermoso de la simpatía y la influencia conquistadas en el pueblo a través de la larga labor revolucionaria que veímos realizando. Este año no nos ha sido posible efectuar el tradicional acto teatral, porque los dueños de salones se han complotado contra nosotros, unos para negarnos el local, y otros para exigirnos contratos leoninos del todo punible de vista, inaceptables. Pero en cambio hemos realizado dos actos en la ciudad. El primero a las 10 horas en la Plaza Independencia, con una nutrida concurrencia que, a pesar de que los de la Federación Local llegaban a otro sitio de la plaza, a esa misma hora, se mantuvo firme hasta su terminación. El segundo tuvo a las 17 en la plaza La Madrid, hora en que socialistas y comunistas recorren las calles con sus acostumbradas farandulas, cosa que en nada obstaculizó el franco éxito de ayer tarde reunión.

Cada vez que tenemos la oportunidad de medir nuestras simpatías con las de los adversarios, nuestra visión abarca un más amplio horizonte y nos sabemos más claros en las afirmaciones que sostengamos dentro de el piano que estamos colocados dentro de la propaganda obradora.

En Concepción

En este pueblo que ya en otros tiempos recibió el bautismo del verano anarquista, en este 10. de Mayo nuestra Agrupación organizó en la plaza un hermoso acto a las 10 horas, acto que ha tenido la virtud de grabar en los compañeros una promesa de impresión.

En Aguilar

En este villorio, donde jamás se ha escuchado públicamente las bondades del Comunismo Anarquista, este 10. de Mayo, la Sociedad de Pioneros ha realizado su primer acto con el que ha abierto el primer periodo de propaganda libertadora, con la cooperación de nuestra Agrupación, que envió a los compañeros Jorge Díaz y Linárraga, quienes hablaron allí a las 18 horas, después de haberlo hecho en Concepción.

En aquel terreno virgen los compañeros abrieron el surco y arrojaron la primera semilla de la libertad. Ca be ahora que los camaradas de allí cuiden que las aves de rapida no se coman para impedir su pronta germinación.

Ognimod.

DE ARMSTRONG

Después de largos días de silencio, en que parecía que la propaganda sufría un receso, el 10. de Mayo pudo, inerced a los dos buenos actos realizados, un día de renacimiento y de afirmación anarquista. En la conferencia de la mañana hablaron los compañeros Bilaque, E., Balbuena y M. González, destacando el sentido de protesta y afirmación revolucionaria de la fecha, y ocupándose de preferencia en los motivos de agitación, sobre todo el de libertar a Radówitzky, que conmueve al proletariado de la Argentina. El éxito alcanzado por la mañana, se repitió por la noche en la velada cinematográfica, en la que habló el compañero Juan Lazarte sobre la guerra, su origen y su fin, el empleo de los gases asfixiantes, y la amenaza permanente de su estallido que representa la paz armada. Ni esta fementida paz, ni el desarme, ni los tratados pacifistas, constituyen una garantía. Contra la guerra — concluyó Lazarte — no hay más que la guerra social, la revolución emancipadora.

La Biblioteca Alberdi, con estos actos, ha retomado decididamente la actividad proletaria, uno de cuyos aspectos, y no el menos interesante, es la escuela nocturna, que ha sido reabierta.

P. Migliavacca.

APUNTES DE ECHABAS

Séamos claros con todos, aún con nuestros propios adictarios.

Poco son los pueblos de tierra adentro en que, como en Chabás, haya la propaganda anarquista desplegado mayor actividad.

Dende el roble a las conferencias y agitaciones, todo cuanto constituye el valioso tesoro de las actividades revolucionarias fue volteado en el espíritu de este pueblo docil, triste y esclaro.

Dé una psicología indiferente a las obras grandes, para quien el soplo y fermento de las ideas nuevas no encienden de calor sus corazones, vejetá en la densa tiniebla de la corrupción política y religiosa, olvidando quién es el amo.

bis, el 10 de mayo.

Entradas: \$ 240; salidas: alquiler cinta, 150; salón, 45; propaganda, 20. Total \$ 316. Beneficio, \$ 25; destinados, \$ 15 para el C. Pro Presos Sociales y 10 para la atención de S. de la Fuente y Scarfi.

DE FIRMAT

Sé recomienda a los poseedores de talonarios de la rifa organizada por los compañeros de esa localidad a beneficio del Comité Pro Presos Sociales la liquidación de su importe o devolución de las boletas sobrantes, lo antes posible, a nombre de Enrique Decandia, Firmat, F. C. C.

EL PRIMER CAIDO

El grandioso movimiento de huelga general de los trabajadores albañiles ya cuenta con un primer episodio sangriento, con el primer caido. En la lucha entablada frente a la patronal y la brutalidad policial, el cuerpo ya exánime del compañero Clemente Caputo, asesinado por los esbirros en la tarde del lunes 10, es también la primera bandera de guerra que debemos alzar para la rebelión y la protesta. Cuando uno de los nuestros cue como ha caído nuestro hermano, peleando por la justicia y el triunfo, todos debemos ser unos en la bravura, el coraje y la pelea. Esta lucha que llevan entablada los trabajadores del condado desde hace un mes, ya tiene su bautismo de sangre y de dolor obrero, que la hará bravia y fecunda. Ya no se trata de discutir, de obtener respuestas y aguardar irrisorios pliegos de condiciones. Ahora es preciso que la lucha sea a muerte, que sólo así reivindicaremos en parte el dolor causado y la herida y la ofensa hechas a nuestra dignidad obrera. Recojamos, pues, el cuerpo del camarada caído y que él nos sirva como oriente y bandera de ésta gran lucha solidaria.

La huelga general de solidaridad y protesta encarada por los trabajadores de Buenos Aires, la Federación Obrera Local Bonaerense, los gremios autónomos y la adhesión viva y feriente de los anarquistas, debe así alcanzar su máxima expresión de fuerza. Ahora toca actuar todo en la calle y el espíritu de los obreros! VIVA ESTA AFIRMACIÓN SOLIDARIA! QUE LA PROTESTA ESTE LEVANTADA Y VALIENTE, HOY MIERCOLES 12, EN BUENOS AIRES! VIVA LA HUELGA GENERAL!

De Mendoza

Siempre la policial. Una vez más, los esbirros de Mendoza han cumplido sus infames tareas persecutorias de anarquistas. Se pretendió impedir que el proletariado mendocino expresara sus sentimientos solidarios hacia el mártir de Ushuaia en la huelga general regional acordada para el pasado 20 de Mayo. La tentativa represiva fue, pues, dirigida directamente contra los militantes anarquistas.

Esta matanza es ya viejísima. El caudillismo político ha llegado ya a su máxima expresión; nos desenvolvemos en un ambiente de sistemática mordaza policial, que no nos permite realizar conferencias públicas, pegar carteles, queriendo aplastar con el encierro toda voz de protesta.

Esto es la verdadera situación porque atravesamos en Mendoza. Frente a esto emperamos que la atención de los compañeros del país, esté alerta y alta en nosotros.

O. R.

Administrativas

Ciudad. — Subac. José Pérez, 120; Juan Raggio, 1; Valentín Corral, 2; Salvador Scalac, 2; Armando Trivolio, 2, 49; Luis Gay, 1, 20; Fed. O. y Emp. U. Telef., 1, 20; Fernández Otero, 2; Cabrera, 1, 20; Mejías, 2, 50; Lorenzo Cruz, 7; Antonio Alvarez, 1; José Márquez, 5; Luis Remondini, 1; Calixto Rinaldi, 1; Luis Pardo, 2; La Bruna, 2; Luis Plata, 2; Raimundo Villegas, 2, 40; Oscar Donadini, 2, 40; Antonio M. Calo, 5; Armando Dicépolo, 20.

Donaciones: Uno, 2; Chelli, 3; García Giménez, 10; R. Pérez, 5; Rienda, 10; Enrique González, 1; Corri, 3.

Rifas: Hércules Caroti, 10; Giordani, pag. 5.

En Administración: Ejempl., 43,45; Libros, 121,90.

San Pedro. — Francisco Tíren, 1; Kilómetro 674, 1; José Alvarez, 1.

Wheelwright. — Ramón Torres, paquete, 5; S. O. Estibadores, Id., 7,50; Bibl. J. Jaurés, 3.

Santiago Temple. — Vicente Tempe, 10.

O'Brien. — Antonio Calleja, sub., 5.

Uranga. — Demetrio Bruzel, sub., 15.

15; don, 3.

Saint Espiritu. — Pedro Toranzo, 11.

Tigre. — L. D. Segunda, por pag. y sub., cobradas, 23,50.

Villa María. — Pennotti, pag. 4;

A. López, 1, 20; Roja, don, 4,50.

Barranquilla. — Ricardo Nieto, pag. 2,35; Id., 7,05.

Fracia. — Le Petit Semur, pag. 5.

Sainte Feña. — Bellagamba, 10.

R. de Escalada. — Don, F. Borelli, 4,50; L. Bolla, 0,50; A. Farina, 0,50;

M. Francisco, 0,50; A. Giusti, 0,50;

V. Milletto, 0,50; J. Pisonori, 0,50;

R. Cattaneo, 0,50.

Córdoba. — Gregorio Grimberg, 1.

Lobos. — Domingo Cardozo, sub., 1; Carlos Fragnani, don, 5.

Bogotá. — B. Alturra, 1b., 5.

Tandil. — Sub., Porfirio Ríos, 1.

Sebastián Molina, 1,20; N. Pachichich, 2, 10; Marcos Pardo, 2,20; A. Varela, 3; Telésteros Noges, 3; don, 10; Remos Stola, 1; A. Varela, 2; Id., 10.

Verdad a c. 1b., 25.

Barecker. — Manuel Bosio, sub., 5.

Saldito. — Pedro Ballón, sub., 2.

Salto (Uruguay). — Aquiles J. Tomé, 10.

Villa María. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.

San Pedro. — Beneficio de la federación para Comité Pro Presos Sociales, 60; "La Antorcha", 10.